



L'aulnaie de Bayerel



Cette petite forêt située dans un méandre du Seyon est une association forestière relique pour le Val-de-Ruz, voire pour le canton de Neuchâtel. En effet, les forêts riveraines ont été presque partout éliminées. Si celle de Bayerel a été maintenue, c'est qu'elle est petite et qu'elle a été protégée au sud par la rivière et au nord par la route et le bief du moulin sous-Engollon.

Au XIX^e siècle, les pêcheurs avaient aménagé un vivier pour les truites. Lors de travaux réalisés par l'APSSA (Association pour la protection du Seyon et de ses affluents), cette dépression a été recréée puis remise en eau. Aujourd'hui, l'étang vaseux est devenu un biotope pour grenouilles rouges, crapauds communs et insectes aquatiques. Le héron, en particulier, vient s'y nourrir au printemps, quand les batraciens s'y reproduisent.

Les aulnes noirs

Les aulnes noirs (*alnus glutinosa*), grands arbres aux fûts noirs et grêles, s'élancent très haut vers la lumière. Sur les bords de rivière, l'entrelacs de leurs racines résiste au courant et ainsi constitue une protection naturelle des rives lors de crues. En sous-bois, les merisiers à grappes caractérisent ce groupement avec des ombellifères et des orties indicatrices d'un sol riche en azote.

Les Chemins chouettes d'Espace Val-de-Ruz vous font découvrir le patrimoine naturel et culturel de la région au gré de votre curiosité et de vos possibilités. Pour en savoir plus: www.espacevalderuz.ch

©2012 Espace Val-de-Ruz, association agréée pour le patrimoine de l'Etat, de la culture et du sport, rue parvée 14, 2011 Chaux-de-Fonds, T +41 71 484 12 14

Avec le soutien de

